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Conseil des Etudes et de la Vie Universitaire  
exerçant les compétences de la Commission de la Formation et  

de la Vie Universitaire  
 

 

Relevé synthétique des votes et  avis de la séance du  lundi 17 mars 2014  

 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 

Le quorum étant atte int,  le Prés ident ouvre la séance à 14h10.  

 
1. Informations  du Président 

 
- rappel des résultats des élections étudiantes des 11 et 12 février 2014 pour les conseils centraux, avec 
détails sur la répartition des sièges et les taux de participation ; 
- rapprochement UB-UFC : cela suit son cours. Des écoles souhaitent intégrer la COMUE (2 côté UFC : 
ENSMM, UT Belfort-Montbéliard, et 2 côté UB : Agrosup, ENSAM). Une nouvelle commission des statuts a 
été mise en place. Le Ministère souhaite une version O des statuts pour pouvoir étudier le projet en amont. 
L’ESC Dijon ne peut intégrer la COMUE compte tenu du déséquilibre que cela créerait avec l’UFC. Une 
convention d’association pourra être conclue ; 
- au sujet des IDEX: la question du conditionnement de cet appel à projets à la fusion d’établissements se 
pose. C’est une problématique de fond. Le degré de convergence et la gouvernance compteront pour l’IDEX. 
Le caractère intégratif du projet sera évidemment un argument de poids dans le dossier. 
 

2. Installation du collège des usagers suite aux élections des 11 et 12 février 2014 
 
Présentation des élus étudiants titulaires et suppléants présents en séance. 
Chacun décline ses nom, prénom, cursus suivi, motivations pour siéger dans ce conseil, projets éventuels. 
 

3. Election du Vice-Président Etudiant du CEVU 
 
Une seule candidature est recensée.  
Dorian COLAS DES FRANCS (étudiant en Master 1 Sociologie), élu du secteur 2, présente et détaille sa 
vision de la fonction de Vice-Président étudiant. Il rappelle qu’il est élu au CEVU depuis 2 ans et a été VP 
CEVU étudiant d’octobre 2013 à février 2014. Il connait donc bien la fonction et est prêt à s’investir de 
nouveau pour représenter l’ensemble des étudiants et travailler avec tous les élus du CEVU. 
Le Président propose que l’on procède à un vote à bulletin secret.  
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Un vote à l’urne, avec des bulletins de couleur bleue, est organisé. 
Après dépouillement, les résultats sont les suivants : 
 

29 POUR 
2 BULLETINS NULS 
3 BULLETINS BLANCS 
 

 
 

4. Approbation du procès-verbal de la CFVU du 3 février 2014 
 
Proposition faite à la CFVU : adoption du procès-verbal de la séance du 3 février 2014 
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Avis favorable à l’unanimité 
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5. Désignation par le CEVU de représentants étudiants au sein des différents conseils ou 
commissions  

 
Le Président procède au recensement des candidatures et les soumet à l’approbation des membres du CEVU qui 
peuvent intervenir si nécessaire. 
 
1/ Pour le Conseil de la Documentation : Lilian JUNGO se porte volontaire. 
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Avis favorable à l’unanimité 

 
 
2/ Pour le Conseil des Sports - SUAPS : Pierre DELLES se porte volontaire. 
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Avis favorable à l’unanimité 

 
 

3/ Pour le Conseil Scientifique et Pédagogique - Association Université Fédérale : Dorian COLAS DES FRANCS 
se porte volontaire. 
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Avis favorable à l’unanimité 

 
 

4/ Pour la Sous-Commission du Budget et des investissements : le Président rappelle que jusqu’alors Pierre 
BEDU (étudiant) représentait le CEVU. Or cet appel à candidatures n’est pas réservé aux seuls étudiants. Le 
Président ouvre donc largement la demande auprès des élus du CEVU. Deux étudiants se portent volontaires 
pour siéger en qualité de titulaire : Pierre-Olivier BOUSSUGE et Alpha Amadou BAH. 
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Un vote à l’urne, avec des bulletins de couleur jaune, est organisé. 
Après dépouillement, les résultats sont les suivants : 
 
24 BULLETINS pour Pierre-Olivier BOUSSUGE 
9 BULLETINS pour Alpha Amadou BAH 
1 BULLETIN blanc 
 

Au vu des résultats, le Président propose que les deux étudiants soient retenus selon 
cette répartition :   
 

Étudiant titulaire : Pierre-Olivier BOUSSUGE 
Etudiant suppléant : Alpha Amadou BAH 
 
 
Avis favorable à l’unanimité du CEVU sur cette proposition 
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6. Recueil des candidatures d’élus étudiants du CEVU souhaitant participer aux commissions 
préparatoires aux conseils centraux  
 

1/ Pour la Commission Patrimoine, se portent volontaires : Diana ALBAREZ, Boris BOURI, Lilian JUNGO 
 
 

2/ Pour la Commission de la Pédagogie, se portent volontaires : Stéphane AROULE, Hicham ABDALLAH, Maeva 
BROUILLON, Pierre DELLES, Julie VOLANT, Dorian COLAS DES FRANCS  
(NB : une commission de la pédagogie ayant eu lieu le 4 mars 2014, un appel à candidatures avait été fait en 
mont auprès des étudiants nouvellement élus du CEVU : Alpha Amadou BAH s’était porté volontaire) 

 
 

3/ Pour la Commission Politiques Culturelles, se portent volontaires : Stéphane AROULE, Pierre-Olivier 
BOUSSUGE, Maeva BROUILLON, Boris BOURI 
 

 
4/ Pour la Commission Relations Internationales, se portent volontaires : Stéphane AROULE, Hicham ABDALLAH, 
Lisa CHATELAIN, Alpha Amadou BAH 

 
 

5/ Pour la Commission Vie Etudiante, se portent volontaires : Stéphane AROULE, Hicham ABDALLAH, Maeva 
BROUILLON, Boris BOURI, Stan ROSSI, Lilian JUNGO 
 
 
6/ Pour la Commission des Finances, se porte volontaire : Hicham ABDALLAH 
 

7. Vie étudiante :  
 
- liaison lycée-université 

 
Stéphanie GRAYOT-DIRX, Vice-Présidente et Christelle SEREE-CHAUSSINAND, chargée de mission, présentent 
un diaporama aux membres du CEVU revenant sur 5 points importants liés à la gestion de la liaison entre 
l’Université de Bourgogne et le Rectorat de l’académie de Dijon.  

Ces 5 points sont en lien avec les thèmes suivants: 

  Travail avec le rectorat 
  Actions générales vers les lycéens  
  Actions spécifiques avec certains lycées 
  Actions à l’initiative des composantes 
  Création du Pôle et projets à venir 

 
- rapports d’activités de la PFIP et du SIO 

 
Muriel HENRY et Anne BARNABE présentent Les rapports d’activités de leurs deux services aux membres du 
CEVU. Les missions d’orientation et d’insertion s’orientent ainsi autour de différents axes de travail : assurer la 
liaison Lycées-Université, accompagner les étudiants dans leur orientation et réorientations, développer les 
actions de préparation à l’insertion professionnelle destinées aux étudiants, développer et coordonner les relations 
avec les milieux professionnels et partenaires de l’emploi et développer l’expertise et l’appui aux composantes. La 
création d’un Pôle Formation et Vie Universitaire vise à contribuer à la réussite des étudiants en impulsant, 
concevant, coordonnant et animant les actions d’accompagnement et de gestion des parcours de formation et de 
vie étudiante (de la préparation de l’entrée à l’université jusqu’au départ dans la vie professionnelle). 

Proposition faite à la CFVU : adoption des rapports d’activités PFIP et SIO, tels que présentés en séance 
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Avis favorable à l’unanimité 
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- information relative à l’implantation d’un Centre de santé à l’université de Bourgogne 
 
Muriel HENRY et Anne-Valérie WOILLARD présentent le projet aux membres du CEVU. On est encore dans la 
phase informative. Le projet sera présenté au CEVU du 7 mai 2014. C’est ambitieux mais assez complexe d’un 
point de vue administratif. C’est un beau projet destiné à améliorer la qualité de vie des étudiants, qui selon une 
étude récente réduisent leur budget consacré à la santé. 
 

8. Appel à projets Bonus qualité formation PRES 2014 : compte rendu des travaux de la commission 

ad hoc du 21 février 2014, répartition des crédits VOTE CA 

 
Grégory WEGMANN revient sur la Commission ad-hoc s’étant réuni à Dijon le 21 février 2014. Peu de projets ont 
été déposés (7). Lors de la Commission, un seul dossier n’a pas été retenu (projet de l’IUT Dijon-Auxerre relatif à 
une année zéro pour des lycéens de bac pro). Le montant total des financements s’élèverait à 22160 euros, avec 
participation pour moitié de chaque université (soit 11080 euros). Le CEVU de l’UFC a validé à l’unanimité cette 
répartition le 4 mars 2014. Lionel CROGNIER estime que la question de mutualiser les différents appels à projets 
doit être posée. Cela prend en effet du temps de constituer les dossiers et suivant les équipes, cela permettrait de 
renforcer les liens de mutualisation. Il faut prendre l’habitude de travailler ensemble. On constate en effet une 
sérieuse baisse du nombre de projets déposés pour le BQF. Sophie SALAÜN pense qu’il faut garder l’identité du 
BQF. Le Président indique que la situation d’attente sur les futurs statuts des deux universités ne favorise pas 
vraiment les initiatives. Chacun attend un peu de voir ce qui va être délégué.  
 
Proposition faite à la CFVU : adoption du compte rendu des travaux de la Commission BQF PRES 2014 et de  
la ventilation budgétaire des crédits, tels que présentés en séance 
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Avis favorable à l’unanimité 

 
 

9. Ouverture d’un Département Génie Civil – IUT Dijon-Auxerre : compléments de dossier – 

rentrée 2015   VOTE CA  
 
Frédéric DEBEAUFORT, Vice-Président, et Patrick DANAUDIERE, Directeur de l’IUT Dijon-Auxerre, 
présentent ce dossier. Ils rappellent le contexte faisant que la demande d’ouverture pour la rentrée 2014 n’a 
pas été validée. L’Université a reçu un courrier fin janvier 2014 indiquant la décision négative du Ministère. Le 
Président a envoyé une réponse début février 2014, détaillant les mesures mises en œuvre pour répondre 
aux demandes de compléments du dossier initial. 
Ainsi, il s’agit d’apporter des garanties quant aux équipements pédagogiques disponibles sur le site d’Auxerre 
et sur la création de deux postes de PRAG en Génie Civil. Il est rappelé que compte tenu du calendrier de 
gestion du dossier devant être suivi l’an passé (dépôt en avril 2013), certains éléments importants n’avaient 
pu être développés. Une mutualisation des moyens avec l’ITII d’Auxerre sera mise en place (équipements 
lourds). Dans le cadre de la campagne d’emplois 2015, un poste supplémentaire de PRAG sera bien ciblé 
Génie Civil. Le Président précise que ce projet est très important dans le cadre de la politique territoriale que 
souhaite mener l’UB sur le site d’Auxerre ainsi que pour le développement de l’IUT Dijon-Auxerre. Les 
moyens pour financer les équipements seront pris sur le fonds de roulement (350000 à 400000 euros). Il y 
aura aussi une participation financière de l’IUT (80000 euros). Une ouverture à l’apprentissage sera prévue 
en année N+1, complétant ainsi les sources de financement. 
 
Proposition faite à la CFVU : adoption des propositions faites pour l’ouverture d’un département Génie Civil à 
l’IUT de Dijon-Auxerre (site d’Auxerre - par transformation du département QLIO), telles que présentées en 
séance 
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Avis favorable à l’unanimité 

 
 
 



 

5 

10. Compte rendu des travaux de la commission de la pédagogie du 4 mars 2014  
 
Le Président donne la parole à Grégory WEGMANN, Vice-Président du CEVU. 
(cf compte rendu de la CP) 
 

 Appel à projets Ressources et Pratiques Pédagogiques Numériques (RPPN) 2014 VOTE CA 

 
Grégory WEGMANN précise qu’une longue discussion a eu lieu en commission de la pédagogie au sujet de 
cet appel à projets. La somme allouée de 50000 euros a paru faible pour certains compte tenu des enjeux 
associés à la pédagogie numérique.  
L’analyse des réponses à l’appel à projet a été effectuée par la Passerelle sur la base des documents 
produits et d’un entretien avec les porteurs de projet (nouveauté de cette année). Les avis d'instruction font 
l'objet d'une argumentation et d'un classement sur une note totale de 100 avec critères pondérés. L'évaluation 
du coût total des projets est de 78 K€. Il est préconisé : 
• un report d’examen du projet n°5 (Cours en ligne Economie, Gestion de projet) ; 
• un avis défavorable pour les projets n°7 (Création de Portfolio étudiants) et n°10 (Conception de supports 
multimédia pour la pédagogie) ; 
• un avis réservé pour le projet n°6 (Dématérialisation des rendus des étudiants par utilisation d'une liseuse). 
Suite à la commission de la pédagogie, il est proposé de retenir les principes de gestion suivants : 
1°/ financer la moitié des heures de création (sauf DU Aromathérapie : forfait) ; 
2°/ financer la moitié des coûts de supports techniques et d’ingénierie ; 
3°/ cofinancer l'hybridation des masters de l'ESPE sur budget CFOAD (50% heures de création : 75 h ETD) ; 
4°/ cofinancer les projets de préparation du CLES en allemand et en anglais sur dotation CLES (50% des 
heures de création : 45 h ETD) ; 
5°/ ne pas financer les projets avec avis défavorable ou réservé. 
Le volume total des aides représente alors 46250 € répartis comme suit : 
• 24 850 € aux composantes (heures de création, matériel) ; 
• 21 400 € aux services d’appui. 
Il reste alors un reliquat de 3750 € pouvant être utilisé pour assurer le financement de projets dont 
l’engagement se fait sur plusieurs années. 
 
Proposition faite à la CFVU : adoption des propositions de ventilation budgétaire des crédits dédiés à l’appel à 
projets Ressources et Pratiques pédagogiques numériques 2014, telles que présentées en séance 
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Avis favorable à l’unanimité 

 

 Appel à projets Equipements pédagogiques 2014 VOTE CA 

 
Grégory WEGMANN rappelle les grands principes de gestion de cet appel à projets (2 rubriques dont l’une 
consacrée au renouvellement des équipements obsolètes, qui représente 60% des projets). Le calendrier est 
cette année moins souple que l’an passé. Il est noté que pour l’an prochain cela devra être lancé dès janvier. 
L’expertise des dossiers déposés dans le cadre des PPI se faisant en amont de celle pour les équipements 
pédagogiques, des préconisations pourront être faites aux porteurs de projets de manière pertinente. Il est 
noté que dans le cadre de la Rubrique 1, les équipements liés au respect des règles d’hygiène et de sécurité 
pourront être étudiés. Selon les composantes, cela peut en effet être un poste important de dépenses. 
 
Proposition faite à la CFVU : adoption des critères de sélection et du calendrier de gestion pour l’appel à 
projets Equipements pédagogiques 2014, tels que présentés en séance 
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Avis favorable à l’unanimité 
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 Diplômes d’université    
 

  DU « Ferroviaire » VOTE CA 
 

Grégory WEGMANN présente le projet de création du D.U «Ferroviaire» porté par l’IUT Le Creusot. Après 
avoir rappelé les objectifs du DU et les modalités de gestion, il rappelle le contexte lié à  la déréglementation 
du ferroviaire et à l’enjeu qu’il y a à se positionner en terme de formation dans ce secteur. Le volume horaire 
important s’explique par les règles de délivrance de la licence ferroviaire qui impose un certain volume horaire 
pour être validée. 
 
Proposition faite à la CFVU : adoption du projet de création du DU « Ferroviaire », tel que présenté en séance 
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Avis favorable à l’unanimité 

 

  DU « Sexologie clinique » VOTE CA 

 
Grégory WEGMANN présente le dossier relatif au D.U « Sexologie clinique ». Il s’agit en fait de réactiver ce 
DU qui n’a jamais pu ouvrir compte tenu de l’indisponibilité du responsable pédagogique. C’est un DU 
« classique » de 144 heures, destiné à des professionnels (formation sur 18 mois). 
 
Proposition faite à la CFVU : adoption du DU « Sexologie clinique », tel que présenté en séance 
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Avis favorable à l’unanimité 

 
 

  Changement d’un intitulé de DU  VOTE CA 
 
Demande de modification de l’intitulé du DU « Psychologies et pédagogies du conseil nutritionnel : éducation 
du patient au changement durable de comportement alimentaire" (validé au CA du 17/10/12) pour l’intitulé 
suivant : « Psychologie et pédagogie du comportement alimentaire : éducation du patient pour un 
changement durable» (UFR Pharmacie) 
 
Proposition faite à la CFVU : adoption du changement d’intitulé demandé 
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Avis favorable à l’unanimité 

 
 
 

 Offre de formation : modifications de fiches filières - rentrées 2013 et 2014 (voir tableau) VOTE CA 

 
Mise en place d’une L1 Gestion à la rentrée 2014 : il faut une fiche filière correspondant au parcours suivi. 
Beaucoup de cours en commun avec la L1 Economie. 
Pour la LP MASP : nécessité de modifier l’UE 4B afin de redynamiser le recrutement sur cette LP qui se 
trouve en concurrence avec une autre formation sur le même secteur géographique. 
Les autres modifications concernent différentes formations (Maïeutique, MEFEG… cf tableau récapitulatif)  
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Proposition faite à la CFVU : adoption de la fiche filière L1 Gestion, de la modification concernant la LP MASP 
et des autres demandes listées dans le tableau, telles que présentées en séance 
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Avis favorable à l’unanimité 

 
 

 Convention   (VOTE CA mais dans la rubrique « Conventions ») 
 
Convention avec la ligue bourguignonne de badminton permettant aux étudiants de STAPS d’avoir une 
certification pour entrainer (complément au diplôme STAPS).  
 
Proposition faite à la CFVU : adoption de cette convention avec la ligue bourguignonne de badminton, telle 
que présentée en séance  
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Avis favorable à l’unanimité 

 
 

11. Partenariat avec la Caisse d’Epargne Bourgogne Franche Comté (CE BFC) : renouvellement de 
la convention de partenariat en faveur de l'insertion des jeunes handicapés dans la vie 

professionnelle (2014-2016) (VOTE CA mais dans la rubrique « Conventions ») 
 
 

 Ce partenariat est traditionnellement renouvelé avec la CE BFC tous les deux ans. Il permet notamment aux 
étudiants handicapés de se voir proposer des stages. 
 
Proposition faite à la CFVU : adoption de cette convention avec la CE BFC, telle que présentée en séance 
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Avis favorable à l’unanimité 

 
 
 

---------- 
 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 18h20. 
 
 
 
 
 

    Le Vice-Président du CEVU 
 
 

                                                           Validé le 19 mars 2014 
 

                                                                          Grégory WEGMANN 

 



 BQF UB-UFC 2014

ENT 

n°

Département de la 

formation

Niveau de 

diplôme
Intitulé de la formation Coordinateur de projet Titre du Projet

Axe(s) de développement du 

projet

Demande 

récurrente

durée du 

projet

montant 

global

demande 

BQF
avis UFR avis  dept

avis de la 

commission

montant alloué 

par CFVU
observations

1 GMP DUT Génie Mécanique et Productique

UB : Jean-Jacques PAGNIER                                    

UB : Jean-Pierre LE MAITRE                                

UFC : Jean-Emmanuel LAFARGE

Mise en place d'un Semestre 4 en 

immersion dans une formation 

canadienne anglophone

1. Attractivité pédag des 

formations           non 12 mois 2 500,00  1 000,00  
Très 

favorable
2 000 €

soutien plus marqué à ce projet pour 

l'aider à démarrer

2 GMP DUT Génie Mécanique et Productique

UB : Jean-Jacques PAGNIER                                    

UB : Jean-Pierre LE MAITRE                                

UFC : Jean-Emmanuel LAFARGE

Année de préparation aux études 

supérieures en GMP pour des élèves 

de Bacs professionnels

1. Attractivité pédag des 

formations           non 12 mois 30 000,00  15 000,00  
Très 

favorable
0

initiative de qualié, devant être reprise 

à l'échelle des deux établissements, 

avec recherche de mutualisations 

3
Instituts Universitaires de 

Technologie
DUT Génie Mécanique et Productique

UB : Jean-Jacques PAGNIER                                    

UB : Jean-Pierre LE MAITRE                                

UFC : Jean-Emmanuel LAFARGE

Course-en-cours

1. Attractivité pédag des 

formations           non 12 mois 7 500,00  5 500,00  
Très 

favorable
5 500 € très bon projet

21 500 € 0 €

ENT 

n°

Département de la 

formation

Niveau de 

diplôme
Intitulé de la formation Porteur de projet Titre du Projet

Axe(s) de développement du 

projet

Demande 

récurrente

durée du 

projet

montant 

global

demande 

BQF
avis UFR avis  dept

avis de la 

commission

montant alloué 

par CFVU
observations

4
Département de médecine 

générale

Master et 

Internat 

Médecine 

Générale

Formation à la communication 

médecin malade

UB : Pr Jean-Noël BEIS                          

UFC : Dr Pascal JORDAN

Une vision moderne de la relation 

médecin patient. Apprendre à 

communiquer avec des séquences 

vidéos

1. Attractivité pédag des 

formations      

2. Professionnalisation 

non 10 mois 8448,00 8148,00
Très 

favorable
Favorable 4 500 €

il est demandé de faire appel aux 

ressources locales UB-UFC, ainsi 

qu'aux compétences interne et projets 

tutorés. Co-financement par les UFR

5
Département de médecine 

générale

3ème cycle, 

doctorat en 

médecine, DES 

médecine 

générale

Exercice médical en maison de santé 

pluri-professionnelle

UB : Dr Patricia MERCIER                      

UFC : Dr Jean-Michel PERROT, MCA

Exercer la médecine de premier 

recours en maison de santé pluri-

professionnelle

1. Attractivité pédag des 

formations      

2. Professionnalisation                         

3. Entrepreneuriat / Innovation

oui et non, fait 

suite au 

séminaire multi-

professionnel 

bisontin

6 mois 16500,00 3000,00
Très 

favorable
Favorable 500 €

La qualité du projet est soulignée. Il 

sera à représenter dans le cadre d'un 

projet déployé  à l'échelle de l'UB et de 

l'UFC

11 148 € 0 €

ENT 

n°

Département de la 

formation

Niveau de 

diplôme
Intitulé de la formation Porteur de projet Titre du Projet

Axe(s) de développement du 

projet

Demande 

récurrente

durée du 

projet

montant 

global

demande 

BQF
avis UFR avis  dept

avis de la 

commission

montant alloué 

par CFVU
observations

6

Département d'Histoire de 

l'Art et Archéologie/UFC et 

UB

Master Master ACTE
UB : Stefan WIRTH                                

UFC : Emilie GAUTHIER

Pour le Master ACTE (archéologie, 

cultures, territoires et environnement) : 

présentation de plusieurs projets 

visant à renforcer l'attractivité 

pédagogique et la qualité de la 

formation 

1. L'attractivité pédagogique des 

formations                                  

2. Qualité pédagogique des 

masters

3. Professionnalisation                          

4. Entrepreneuriat / Innovation

oui pour une 

partie 
9 mois 12 108,00  5 800,00  

Très 

favorable
5 800 €

L'équipe est encouragée à trouver plus 

de co-financements. 

7

Département d'Etudes 

Hispaniques de l'UB, 

département d'espagnol et 

Portugais de l'UFC

Préparation à 

l'agrégation 

interne 

d'espagnol 

Langue Littérature Civilisation 

Etrangères - LLCE, Préparation à 

l'agrégation Interne d'espagnol

UB : Pierre-Paul GREGORIO                      

UFC : Aurélie DENY

Renforcement de la Préparation à 

l'Agrégation Interne d'Espagnol

1. L'attractivité pédagogique des 

formations                                  

2. Pédagogie numérique et 

TICE

non 9 mois 7 660,00  3 860,00  
Très 

favorable

Très 

favorable
3 860 €

Soutien à l'initiative et au travail collectif 

mené qui est de grande qualité. L'aide 

au rayonnement des deux universités 

est souligné. Participation importante 

de l'Université de Barcelone

9 660 € 0 €

TOTAL : 22 160 €

AVIS FAVORABLE  A L’UNANIMITE

AVIS FAVORABLE  A L’UNANIMITE

AVIS CFVU UFC du 4 mars 2014

AVIS CFVU UB du 17 mars 2014 
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42 308,00 €

0,00 €
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MONTANT TOTAL DES ENVELOPPES CFVU

MONTANT TOTAL DES DEMANDES BUDGET BQF UB / UFC 2014 : 

7 projets déposés -  6 projets financés

1/1
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